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Alzando vuelo con Dos Alas 
 

“Alzando vuelo con Dos Alas”.  Estoy convencido que Dios nos usará 

como el último atleta en los tiempos finales para restaurar la iglesia 

diseñada por Dios mismo. 

Muchas iglesias en Corea y en los campos de misión donde el Sistema 

de Fomento Dos Alas está siendo implementado están viendo 

sorprendentes cambios y avivamientos.  Si estamos listos, Dios no 

dudará en pasar la antorcha a Asia, incluyendo Corea del Sur. 

Estoy convencido de que en este importante periodo de transición, el 

movimiento para restaurar “Iglesias Sanas que Alzan vuelo con Dos 

Alas” es el trabajo de Dios, y el Sistema de Fomento Dos Alas esta 

totalmente comprometido con la trasformación de personas, poderosas 

espiritualmente y firmes en su visión en el avance del Reino de Dios. 

¿Recuerda la batalla en el Monte Carmelo de 1ª de Reyes?  Solo imagine 

la escena en la cual Elías se enfrentó a 850 profetas y sacerdotes de Baal.  

Todos los sacerdotes imploraron gritando a sus dioses aun a costo de sus 

propias vidas.  Viendo sus frenéticos esfuerzos, Elías se burlo de ellos y 

luego venció en la batalla espiritual de una forma majestuosa a través 

del poder de Dios.  Esa fue la misma imagen de la iglesia primitiva.  En 

ese tiempo, el poder del Evangelio conquisto los ídolos y el 

chamanismo, llevando al rápido crecimiento del Cristianismo. 

¿Qué hizo que el cristianismo de ese tiempo fuera tan poderoso?  Fue el 

poder espiritual enviado de las alturas.  Dondequiera que los cristianos 

eran enviados, la gente veía las obras maravillosas del Espíritu Santo al 

expulsar demonios, el arrepentimiento de hechiceros al quemar todos 

sus talismanes y libros de encantamientos.  Podemos leer estas historias 

en el libro de los Hechos. 



Debemos recuperar ese mismo poder espiritual en esta era.  Ahora es el 

tiempo cuando el Evangelio debe ser predicado a través  del poder de 

Dios y no solo por palabras.  La Biblia dice que el Reino de Dios se 

caracteriza por el poder de Dios. 

De esta manera aborda en su libro el Pastor Sueng Kon Kim de la 

“Iglesia Vida Abundante”, su experiencia de cómo las Iglesias debieran 

emprender un vuelo de crecimiento, para la gloria de Dios, hoy por 

hoy la Iglesia del pastor Kim se cuenta entre las más saludables de todo 

el mundo, queriendo además transmitir su experiencia y conocimiento 

en la tarea de las Iglesias del mundo entero y poder transmitir el 

Evangelio en todos los rincones del planeta. 

La iglesia más sana del mundo. 

Este capítulo es apasionante en el sentido que el escritor enseña cómo 

nace este deseo de querer innovar en el desarrollo de la iglesia, pero 

junto con querer plantearse un objetivo de crecimiento igual quiso , que 

si de crecimiento debía hablarse este además debía estar sustentado en 

la sanidad integral en todas sus estructuras y es así como inicia su relato 

sobre esta experiencia. 

En noviembre de 1999, tuve la oportunidad de asistir a un seminario 

titulado “Desarrollo Natural de la Iglesia” que tuvo lugar en Busan.  Yo 

conocía muy poco del Instituto para el Desarrollo Natural de la Iglesia 

(NCD), sin embargo tuve un gran interés por él.  Aun recuerdo con gran 

entusiasmo lo que aprendí de aquel seminario, lo llevo en mi corazón.  

Antes de asistir al seminario, puse toda mi energía en la Iglesia Vida 

Abundante, la cual planté hace ya seis años, así que tenia mucha 

curiosidad por saber cuan saludable era nuestra iglesia en términos de 

desarrollo físico y espiritual.  El seminario NCD fue de gran bendición y 

alivio, por lo que me llené de oraciones de acciones de gracias al Señor.  

Todo esto fue porque los principios para una iglesia saludable del NCD 

era similares a la filosofía de mi ministerio, la cual sostuve 

obstinadamente e implementé en la Iglesia Vida Abundante.  



A mediados de 1990, Christian Schwarz, el fundador de el Instituto para 

el Desarrollo Natural de la Iglesia, se convirtió en la figura principal de 

la teología práctica.  Se comprometió con diversas áreas en el estudio 

del desarrollo de la Iglesia, y de 1994 a 1996 se ganó el apoyo del 

Gobierno Alemán al hacer la investigación para encontrar el principio 

de “El Desarrollo Natural de la Iglesia”, estudiando 7000 Iglesias de 50 

países.  Su proyecto estaba basado en cuestionarios usando métodos 

sociológicos y entregando dichos cuestionarios a los pastores y 30 

miembros de iglesias quienes pudieran representar a la congregación, 

para analizar finalmente el posible principio de crecimiento de la iglesia 

a partir de dichos cuestionarios.  

Scwarz y Christoph Schalk, un sociólogo, hicieron una investigación 

conjunta con 420.000 datos recolectados en 18 idiomas diferentes.  Con 

esto pudieron descubrir Ocho Características Cualitativas Esenciales para 

el Desarrollo Natural de la Iglesia.  Las Ocho Cualidades son las 

siguientes: 

Empoderamiento ó Refuerzo del liderazgo, Ministerio basado en el 

Servicio, Espiritualidad Apasionada, Estructuras Efectivas, Cultos 

Inspiradores, Pequeños grupos Holisticos, Evangelismo basado en las 

Necesidades, y Relaciones Amorosas.  En la investigación, los resultados 

revelaron que la mayoría de las iglesias tendrán un puntaje promedio 

de entre 35-65 en el índice de calidad.  Los hallazgos también revelaron 

que el 99.4% de las iglesias con un índice de calidad de 65 también 

experimentan un crecimiento cuantitativo.  

Esta investigación ayudo a Scwarz a descubrir la iglesia popular –los 

programas de crecimiento ponen más énfasis en métodos (aplicando 

reglas y principios simplistas en un esfuerzo por forzar el crecimiento de 

la iglesia) tecnocráticos de crecimiento.  En lugar de descubrir el 

crecimiento y su desarrollo esto conlleva a muchos líderes eclesiales  a 

sufrir frecuentemente de efectos colaterales inesperados al aplicar tales 

programas.  Por lo tanto Schwarz recomienda a los lideres eclesiales que 

abandonen estos actuales enfoques tecnocraticos y humanísticos y 

disponer nuestra energía hacia el método orgánico de crecimiento (al 

liberar Dios el mecanismo natural de crecimiento hacia el 

florecimiento).  Esto es lo que vemos en el ministerio de Pablo y 

Apolos: Pablo sembró la semilla mientras que Apolos la regó.  Ellos 



estaban completamente comprometidos con sus ministerios porque 

sabían que Dios se encargaría del crecimiento (1ª Corintios 3:6-7).  En 

otras palabras, si todo el procedimiento de siembra y riego de la semilla 

es llevado a cabo de la manera correcta, con certeza Dios hará que se 

produzca el crecimiento de forma natural.  

 

Un pastor transformado soñando con una iglesia Sana  

El Pastor kim comienza este sueño de transformación de su Iglesia con 

un concepto de sanidad en toda sus estructuras y luego empieza integrar 

las personas necesarias para poder cumplir con este sueño, largas etapas 

de capacitación, integración, discipulado y de predicar el evangelio 

fueron la antesala para este trabajo, de dos alas. 

  

Nací en una familia cristiana y crecí en Busan.  Mis padres raramente se 

comprometían en lo que tuviera que ver con la fe cristiana.  Sus vidas 

influenciaron tremendamente mi vida desde la infancia.  Serví a la 

iglesia en varias áreas como líder durante la escuela media y la 

secundaria, como maestro de Escuela Dominical mientras estaba en la 

universidad y como diacono luego de casarme. 

En cierta forma, desde una perspectiva tradicional, yo era un buen 

modelo de cristiano.  Por supuesto, un buen modelo de cristiano debe 

tener buenas características, pero el /ella posiblemente no sea bueno en 

todas las áreas.  Tenía puntos fuertes y débiles de acuerdo a mi fe.  Era 

mediocre en mi compromiso de fe. 

Estando en la universidad, me especialicé en arquitectura.  Luego de 

graduarme, comencé  a trabajar para una compañía constructora como 

arquitecto y luego de algunos años de trabajo duro, fui promovido 

como Director de emplazamientos de construcción.  Debido a las 

demandas de las obras de construcción no podía asistir a los cultos 

dominicales frecuentemente.  Así que un día me encontré con mi 

supervisor y le pregunté si podía ir al culto dominical y luego trabajar 

en la tarde, y para mi sorpresa, mi jefe fue lo suficientemente flexible 

como para cumplir mi pedido.  Sin embargo, mi sed espiritual creció 



más y mas, tanto como para que yo quisiera guardar el Santo día del 

Señor, así que mi lucha interna creció más seriamente en este aspecto.  

Como resultado, comencé a postrarme delante de Dios, orando 

fervientemente en esta dirección.  Mi pedido de oración era “Dios, 

concédeme otro trabajo para poder asistir al Culto del Domingo” o 

“Dios, permíteme iniciar mi propia compañía constructora”. 

Luego de dos años de oración, Dios me permitió comenzar mi propia 

compañía constructora.  En ese momento, guardar el culto del domingo 

era tan valioso como mi propia vida.  Al tiempo en que inicié mi propia 

compañía, me volví más apasionado en la oración. 

El primero de enero de 1987 decidí separar una semana para visitar una 

montaña de oración, donde pudiera ir rápidamente a orar.  La montaña 

fue la Montaña de Oración y Ayuno Osanri que pertenecía a la Iglesia 

Yoido Full Gospel.   

En ese momento, era prejuicioso con los cultos carismáticos debido a mi 

trasfondo de iglesia Presbiteriana tradicional.  No me gustaba levantar 

las manos o aplaudir en medio del servicio.  Al contrario, me 

avergonzaba ver a la gente aplaudir y levantar las manos durante el 

servicio en la Montaña de Oración y Ayuno Osanri.  Para mi fue todo 

un shock y me resultó difícil de entender los gestos de la gente que 

asistía a un auditorio de oración que parecía mas bien un gimnasio.  

Primero que todo, pensé que había cometido un gran error al haber ido 

a ese lugar y quise volver a casa.  Así que me senté en la última fila del 

auditorio, observando con curiosidad a la gente que aplaudía y 

levantaba las manos con fervor.  Entonces decidí arriesgarme y me dije 

a mi mismo, “vine todo el camino hasta acá, no puedo irme así como 

así.  No tengo nada que perder y nadie me esta mirando así que los voy 

a imitar.  ¿Quien sabe?  Puede que consiga que Dios me responda.” Así 

que decidí quedarme. 

Comencé a aplaudir y a levantar mis manos como los demás.  Luego 

comencé incluso a llorar al Señor.  Fui a una cueva de oración para 

poder orar en voz alta y mientras estaba orando recibí el bautismo del 

Espíritu Santo.  El Espíritu Santo me hizo confesar y arrepentir de todos 

mis pecados, haciéndome recordar cada pequeño pecado como robar 



una lapicera en la infancia.  El Santo Espíritu hizo que recordara todos 

mis pecados ocultos.  No supe cuantas lagrimas derramé  ese día. 

Mientras mi corazón era purificado, pude oír una voz de Dios, 

diciéndome “Me servirás siendo pastor.”  Era un claro llamado de Dios.  

Llegó como un llamado repentino e imponente.  Sin embargo, no podía 

seguir a su llamado de inmediato.  En mi familia teníamos a varios que 

se habían vuelto pastores.  Mi padre y dos tíos (uno por la familia de mi 

padre y otro por la familia de mi madre) e incluso algunos de mis 

primos eran pastores.  Consecuentemente, dudé en responder a Su 

llamado. 

Mi plan personal era ser un exitoso hombre de negocios mientras vivía 

como un buen cristiano, pero mientras más oraba mas fuerte sentía que 

Dios me estaba guiando hacia el ministerio. 

Luego de mi sesión de ayuno y oración, volví a casa con la 

determinación de seguir el llamado de Dios.  No era fácil para mí cerrar 

el negocio, así que dudé. 

Mientras retrasaba mi decisión, Dios envió un mensaje a través de mi 

esposa.  Dios tocó a mi amada esposa con una enfermedad.  Un día, 

ella se enfermó, tenía síntomas de gripa pero estuvo en cama y de 

repente le subió una fiebre de más de 40 grados.  Fue hospitalizada en 

un hospital universitario.  Los médicos la examinaron detenidamente 

pero no pudieron encontrar la causa de la fiebre.  Para ayudarla a 

mejorar su condición me apuré buscando en todos lugares un 

medicamento efectivo pero en vez de solucionar, complicaron todo.  

Ella sufrió de una complicación por los medicamentos y sufrió  más 

dolor.  Al final recurrí al Señor por ayuda.  Tuve que ir a la presencia 

del Señor con lágrimas para salvar a mi esposa.  Le oré diciendo: “Dios, 

por favor sana a mi esposa.  Si le permites vivir, te juro que iré a un 

seminario”. 

Algunos días después, Dios envió a una diaconisa con el Don de 

Sanidad.  Ella oró  por mi esposa y fue completamente sana de su 

enfermedad.  Esa fue verdaderamente la Gracia de Dios.  Luego de eso, 

apliqué  a un seminario. 



Pero cuando entré  al seminario una serie de nuevos problemas 

entraron a mi vida.  Me encontraba a mi mismo en la mentalidad de 

antes y no podía decir que estaba progresando como seminarista.  Para 

hacer corta la historia, mi cuerpo estaba presente en las clases pero mi 

mente estaba en otra parte.  Esperando poder cambiar, me 

postré delante de Dios con más insistencia.  Me di cuenta que estar en 

un seminario no garantiza ningún cambio sustancial en la vida cristiana.  

Mi deseo de transformar mi vida en alguien que Dios aceptara era muy 

fuerte: en verdad quería convertirme en una persona transformada. 

He oído a la gente hablar de negativamente de las personas que han 

nacido en familias cristianas, quejándose de que son tibios en su fe, y yo 

era uno de ellos aunque no quería admitirlo.  Mi vida cristiana no 

estaba en su forma correcta.  Tal era el caso que, era bueno en 

apariencia pero no había poder espiritual en mi.  Así que me aferré a 

Dios rogándole que me cambiara y pidiéndole que me enseñara las 

bases de la fe y que me hiciera disciplinado. 

En ese tiempo conocí  una agencia misionera (una organización 

paraeclesial)  que era bien conocida por su entrenamiento de 

discipulado.  Yo estaba completamente convencido de que Dios 

respondería a mi oración.  Junto con mi esposa nos unimos a la agencia 

misionera, donde recibimos entrenamiento y formación espiritual.  

Luego servimos como líderes de grupo. 

La alimentación espiritual y el entrenamiento en la agencia misionera 

fue la mayor alegría y esperanza de mi vida.  Mi líder de grupo era dos 

años menor que yo y mis otros compañeros de grupo eran como diez 

años menores pero eso no me importó en absoluto. 

La Palabra viviente de Dios comenzó a transformarme.  Absorbía la 

Palabra de Dios cada día.  Pasaba tres horas en oración todos los días, 

leyendo 35 capítulos de la Biblia en silencio, y leía libros devocionales.  

Aprendí muchísimas cosas y experimenté muchos fenómenos espirituales 

maravillosos de los que no había visto o aprendido en las iglesias 

tradicionales. 

A través de los programas de entrenamiento discipular, me di cuenta de 

que existe un atajo para la madurez espiritual.  Esos tres años que pase 



en entrenamiento y nutrición espiritual en la agencia misionera me 

cambiaron mucho más que los anteriores 33 años de mi vida cristiana.  

Tenía hambre y sed de Dios.  La vida cristiana en la agencia misionera 

solventó  mi sed abundantemente.  En otras palabras, tenía de aquella 

agua viva fluyendo desde mi interior cada día. 

Junto con mi cambio personal, encontré la gloria de los líderes de 

misión laica en el servicio del Señor.  Esta también fue una experiencia 

que me abrió los ojos y que contribuyó a un paradigma que me 

cambió por completo.  Ahí pude ver de que forma admirable los 

obreros laicos ejemplificaban el ministerio de todos los santos.  Obreros 

laicos a tiempo completo en la agencia misionero hicieron una gran 

impresión en mi.  Estaba abrumado por su pasión por el Señor, el poder 

de Dios en sus vidas, su amor, servicio y su liderazgo espiritual.  Ellos 

trabajaban para la agencia misionera con su propio dinero.  Ellos 

prestaban ese servicio a causa del Evangelio en una forma pura y 

apasionada. 

Su objetivo era simplemente seguir la visión de evangelización mundial 

al seguir la Gran Comisión de ir y hacer discípulos a todas las naciones.  

Aparentemente ni les importaba su propia vida con tal de cumplir la 

visión. 

Estos programas de discipulado en la agencia misionera cambiaron 

absolutamente aquellos paradigmas que tenían raíces profundas en mi.  

El paradigma convencional en el que me formé en mi iglesia tenia raíces 

tan profundas en mi mente que no era fácil de abandonar.  Pero los 

desafíos y el impacto que recibí en la agencia misionera comenzaron a 

cambiar mi perspectiva. 

Recordando aquellos días en el grupo misionero, pienso que pude 

haber aprendido los conceptos básicos de la NCD y las Ocho 

características de Calidad en ese tiempo.  Pero aunque haya aprendido 

esos conceptos en la agencia misionera, no aprendí las vías concretas 

para aplicarlos a mi ministerio. 

Si me hubiera unido a la agencia misionera a los 20 habría respondido 

de una forma muy diferente al entrenamiento, y fue porque me uní a 

los 30 que todo parece tan nuevo y valioso.  En ese momento, todo era 



una nueva lección.  Dios en su tiempo perfecto me envió ahí.  El hizo 

que me diera cuenta cual es el tiempo de iglesia que lo complace.  

Aprendí lentamente a reflejar esas enseñanzas en mi filosofía de 

ministerio. 

 

Tradicionalismo versus cambio de paradigma  

El trabajo se inicia arduamente, primero cambiar las tradiciones no era 

una tarea fácil, pero un cambio necesario para poder emprender nuevas 

tareas, la integración de los miembros de la Iglesia no sería un tema 

muy fácil de expresar a las personas que quisieran integrarse a este 

trabajo, por tanto era muy necesario cambiar el paradigma de la visión 

que se traía hasta esa fecha. 

  

El desafío del siglo 21 para los pastores y líderes es cambiar los antiguos 

paradigmas que prevalecen en las iglesias.  ¿Qué es un paradigma?  

Citando lo que escribió Steven R. Covey en “Siete habitos de la gente 

exitosa”, “es un patrón o mapa para entender o explicar un 

determinado objeto.  Cada persona tiene su propio punto de vista o 

paradigma.” 

Los casos de Suiza y el Gobernador de Nueva York Martin Van Buren 

ilustran la importancia del cambio de paradigma.  Suiza perdió su 

importancia en el dominio de la industria relojera ante Japón.  El 

Gobernador de Nueva York, Martin Van Buren se opuso a la idea de 

usar trenes como medio principal de transporte el 31 de enero de 1829. 

En 1968, Suiza producía 80% de la ganancia total del mercado relojero 

mundial.  En 1980, produjo tan solo el 10% con 20% en ganancias.  

Este declive en el desempeño se debió al hecho de que la compañía 

relojera Suiza Swiss no prestó atención al desarrollo y producción de 

relojes electrónicos.  La compañía Swiss creyó que los relojes 

electrónicos no les gustarían a los compradores.  Sin embargo Seiko, una 

empresa relojera Japonesa, no falló en adoptar la idea y comenzar a 

producir relojes electrónicos.  Como resultado, Japon, que alguna vez 



ocupo solo el 1% del mercado mundial de relojes vino a producir 30% 

de los relojes del mercado global. 

Cuando los canales comenzaban a ser remplazados por rieles que eran 

la nueva forma de transporte, Van Buren envió una carta al presidente 

Jackson diciendo:  

En primer lugar, si navegar barcos por el canal fuera cambiado por 

trenes que transitan sobre rieles, queda claro como el agua que veremos 

un agudo incremento en el desempleo, redundando en un severo 

problema de desempleo. 

Segundo, dicho reemplazo llevara a la pobreza a los constructores de 

barcos y a aquellos que hacen sogas para remolcar, látigos y 

herramientas relacionadas a los caballos. 

Tercero, la navegación a través del canal es absolutamente necesaria 

para defender a los Estados Unidos, porque el canal puede ser usado 

como vía de trasporte para equipos militares requeridos en una guerra 

moderna que pueda tener lugar entre Estados Unidos e Inglaterra. 

Concluye la carta argumentando lo siguiente:  

Como usted debe saber, un tren con un motor potente puede moverse 

a la velocidad de 50 millas por hora (80,5 km/h).  Sin mencionar la 

amenaza que eso significaría para la vida de los pasajeros, puede 

prender fuego a los cultivos, asustar al ganado, y aterrorizar a niños y 

mujeres con el ruido mientras recorre el país en los rieles.  Creo 

firmemente que Dios no hizo ningún plan para dejar que la gente 

viajara a una velocidad tan terriblemente peligrosa como esa.  

  

A los lectores contemporáneos debe sonarles bastante divertido y 

absurdo tal cosa.  Pero en ese tiempo, el ferrocarril era un asunto muy 

controversial para la gente. 

Cada persona tiene sus propios paradigmas.  Si uno falla en cambiar su 

propio paradigma y trata de apegarse a este, esta persona seguramente 

enfrentará  la decadencia y el fracaso.  El cambio es prueba de estar 

vivo.  Si alguien es sensitivo al cambio, significa que su paradigma esta 



listo para abrazar el cambio.  Los frutos del ministerio tienen que ver 

con la clase de paradigma ministerial que el pastor tiene. 

Schwarz, fundador de NCD, plantea que existen paradigmas erróneos 

respecto a crecimiento de la iglesia.  He aquí los ejemplos que Schwarz 

identifica:  

Primero, hay un paradigma tecnocrático.  El paradigma tecnocrático 

puede incluir una amplia diversidad de formas de pensar.  Esto es, se 

asume que atender las necesidades institucionales de la iglesia 

automáticamente conllevará  al crecimiento.  Se cree que introducir 

nuevos programas de crecimiento garantizará el crecimiento verdadero 

de la iglesia. 

Por ejemplo, hubo un tiempo en donde el Servicio de Adoración 

Abierto se hizo popular entre muchas iglesias Coreanas.  El Servicio 

Abierto de Adoración era una especie de mezcla de “Servicio de 

Búsqueda” y las iglesias Saddeblack y Willow Creek con el estilo de 

adoración coreano. 

Una de las iglesias líderes en Corea inició el Servicio Abierto de 

Adoración por primera vez y llamó la atención de muchos pastores 

pero termino siendo un fenómeno cultural.  El Servicio Abierto de 

Adoración era débil en la predica del Evangelio, un elemento esencial 

para el Servicio de Búsqueda.  Decepcionó a muchos pastores coreanos, 

porque ellos querían ver crecimiento a partir del Servicio Abierto de 

Adoración.  Como dijo Schwarz, ellos adoptaron la propuesta, “use el 

programa de crecimiento de esta iglesia y su iglesia crecerá 

automáticamente”.  Este es una especie de paradigma tecnocrático.  Este 

tipo de paradigmas hacen que los líderes presten más atención a lo 

superficial que a las cualidades esenciales.  Fallan en darse cuenta que la 

iglesia es un cuerpo biológico, así que no van tras los principios de la 

vida.  Al contrario, gastan tiempo y dinero en buscar programas de 

crecimiento. 

Segundo, hay un paradigma espiritualista.  Aquellos con paradigmas 

espiritualistas ponen énfasis en la obra del Espíritu Santo, lo cual es una 

reacción al paradigma tecnocrático.  Este paradigma espiritualista 

contiene una óptica dualística.  Tienden a rechazar el uso de cualquier 



programa, organización, plan, y administración eclesial para el 

crecimiento de la iglesia.  Este paradigma puede ser peligroso e 

indeseable. 

El tercer paradigma es un paradigma bíblico.  Dios es visto como la 

fuerza conductora fundamental para el crecimiento de la iglesia.  

Podemos procurar todos los factores de ambiente para que la iglesia 

crezca.  “Yo planté y Apolos regó.  Pero el crecimiento lo da Dios” (1ª 

Corintios 3:6).  Nuestro deber es plantar semillas y regarlas para que 

Dios las direccione. 

Estoy completamente convencido que las asombrosas puntuaciones que 

obtuvimos en las evaluaciones de NCD son gracias a este paradigma.  El 

paradigma bíblico nos dirige a ir en pos del balance en el crecimiento de 

la iglesia.  Se ha dicho que “la iglesia es un cuerpo viviente”.  Esto 

significa que si hay condiciones saludables para el crecimiento, la iglesia 

nunca fallará en crecer tanto cualitativa como cuantitativamente.  Por lo 

tanto, debemos enfocarnos en cómo hacer que nuestra iglesia sea sana.  

¿No descartarás tu viejo y obsoleto paradigma? ¿O te pondrás los 

nuevos anteojos que te permitirán ver la era que viene?  Es obvio que 

una nueva era requiere un nuevo paradigma.  

Recuperar una iglesia sana comienza con 

descubrir el valor del Reino de Dios. 

¿Cuál es el valor del Reino de Dios?  A través de dos parábolas en 

Mateo 13:44-46, Jesús nos ayuda a entender el valor del Reino de 

Dios.  Las parábolas del granjero que encuentra un tesoro en un campo 

y el mercader de perlas preciosas. 

Permítame en primera instancia hacer referencia a las dos parábolas.  

Había un campesino con tierra que descubrió un tesoro escondido en 

un campo donde estaba trabajando.  En ese mismo momento, no había 

nadie mirándolo, y ni siquiera el dueño del terreno tenia idea de que 

había un tesoro escondido ahí.  Parece ser que quien lo enterró ahí 



murió.  Al instante, el campesino fue corriendo a su casa y vendió todas 

sus posesiones y conseguir el dinero para poder comprar aquel campo.  

Y luego compró aquel campo al dueño.  Ese es el resumen de la historia. 

No creo que debamos juzgar si lo que hizo estuvo bien o mal.  Esta 

parábola se enfoca en el hecho de que vendió todo porque supo el 

valor de aquel tesoro. 

La segunda parábola es la historia de una persona que estaba buscando 

una perla valiosa.  Un día, encontró la perla más preciosa que hubiera 

visto en su vida.  El comerciante de perlas vendió su propiedad y 

compró aquella perla preciosa.  Es una decisión implausible para una 

persona normal. 

Con estas dos parábolas el Señor demostró cuan valioso es el Reino de 

Dios.  Estas parábolas pueden ser un medidor para evaluar cuan 

conscientes somos del valor del Reino de Dios.  Y nos enseñan tres 

principios importantes. 

La primera lección es que el Reino esta oculto.  La segunda es que no 

muchos conocen el valor del Reino de Dios.  La tercera es que aquellos 

que son conscientes del valor del Reino se ven forzados a invertir todo 

en ello. 

La palabra “oculto”  contiene una verdad significativa.  La verdad es 

que el Reino está  escondido en Cristo Jesús.  Solo pocos sabían quien 

era aquel bebe acostado en el pesebre.  Solo pocos sabían que el Reino 

de Dios era manifestado en las enseñanzas de Jesús.  Es por esto que no 

es fácil para la gente percibir el valor de un objeto.  Debe haber sido 

muy difícil encontrar tesoros escondidos en un campo y Jesús dice cuan 

difícil es encontrar la perla más preciosa. 

Podemos decir lo mismo del valor de una persona.  No podemos decir 

quienes bueno o malo.  Es por esto que muchos son engañados por 

impostores.  Necesitamos ojos que disciernan para que seamos capaces 



de descubrir el verdadero valor.  Si fallamos en determinar el valor de 

una persona u objeto, será una gran perdida.  Bueno, si es algo 

relacionado con el dinero, es posible que no sea necesario hacer un 

escándalo sobre la pérdida.  Pero si es algo relacionado con la vida 

eterna de una persona, puede ser una trágica pérdida. 

¿Quiénes fueron los que clavaron a Jesucristo en la cruz?  Fueron 

aquellos que no pudieron apreciar el valor del Reino de Dios en El, 

juzgándolo solo por Su apariencia.  Aquellos que yerran en darle el 

valor real a Cristo Jesús lo crucificaron cruelmente.  Perdieron a su 

Señor quien es el fundamento de la vida.  A muchos no les importó el 

valor de Jesús, quien es Señor de los Cielos.  Hay una historia en Mateo 

19:16-22 sobre un joven rico que visitó a Jesús.  Jesús le dio una 

condición mientras hablaba con el.  

“Si quieres ser perfecto, ve, vende todas tus posesiones y dáselo a los 

pobres y tendrás tesoro e el cielo.  Entonces ven y sígueme.” 

Cuando el joven escuchó esto, se marchó  tristemente, porque era muy 

rico (Mt. 19:21-22).  

 

  

Jesús le dijo al joven que se deshiciera del obstáculo de su avaricia por 

las posesiones para obtener el valor del Reino de Dios.  Al escuchar a 

Jesús, se fue triste. 

Para el, seguir a Jesús no parecía lo suficientemente valioso como para 

abandonar sus posesiones.  La persona que esté bien consciente del 

valor de un objeto no dudará en invertir todo en ello.  “Vendió todo lo 

que tenía y lo compró (Mt. 13:44,46).” Los dos personajes supieron el 

valor exacto del tesoro y la perla.  Así fue que vendieron todo lo que 

tenían y lo invirtieron en aquello. 



Aquellos que vieron a Jesús como su propio tesoro abandonaron todo 

lo que tenían y lo siguieron.  Pedro y Andrés, pescadores 

experimentados, dejaron su barca y redes atrás y siguieron a Jesús.  

Jacobo y Juan dejaron a sus padres y siguieron a Jesús.  Mateo no dudó 

en seguir a Jesús, renunciando a su buen empleo como cobrador de 

impuestos (Mt. 9:9). 

¿Y que de Pablo?  El confesó que todo lo que poseía lo consideraba 

basura para llegar al mejor conocimiento de Cristo luego de su 

encuentro con Jesús.  Todo aquello a lo que valoramos puede ser nada 

en comparación a cuando nos cruzamos con lo que es realmente 

valioso.  Pablo pudo ver la gloria en Jesús sin importar el maltrato 

recibido o cuantas veces fue puesto en prisión. 

¿Qué es el martirio?  Es sacrificar su propia vida por Jesús porque esto es 

lo más precioso.  Aquellos que buscan el cielo deben estar dispuestos a 

renunciar a todas las posesiones que sean menos valiosas para poder 

tener lo más valioso. 

Hay muchos montañistas que gastan todo su dinero y energía en este 

deporte.  No escalan solo por hacer ejercicio;  escalan montañas aún 

arriesgando sus vidas al escalar las montañas más altas.  A pesar del 

riesgo de morir, ellos desafían a las montañas altas.  Puede que la gente 

no los entienda, porque no tienen idea del valor de escalar montañas.  

Pero los escaladores arriesgan sus vidas para escalar montañas 

increíblemente altas porque han probado el inmenso placer de estar de 

pie en la cima de una gran montaña. 

¿Cuánto esfuerzo tratamos de poner en algo realmente valioso?  En el 

mundo de hoy, existen muchos valores seculares arraigados 

profundamente en la mente de los creyentes.  Como resultado, han 

estado perdiendo su propio valor permanente.  El pensamiento práctico 

ha afectado no solo a las iglesias sino también a los creyentes. 



¿Tienes tu propio tesoro?  ¿Es real?  ¿O vives en los falsos y equívocos 

valores persiguiendo un tesoro falso?  El mundo puede ser transformado 

si es lleno con más buscadores del cielo que sepan el verdadero valor 

del Reino de Dios. 

Hay un hombre que descubrió  el valor de Jesús y le entregó su vida 

por completo.  Era el hijo de un ministro Metodista Wesleyano y un 

buen creyente cuando era joven.  Al crecer, tuvo éxito en el mundo y 

trato de encontrar el placer con su riqueza.  Era un famoso cantante y 

productor de la estación de radio de Chicago.  Mientas más dinero 

ganaba y aumentaba su popularidad, más infeliz se sentía.  Un día, 

mientras leía su Biblia, empezó a recordar y a extrañar al Jesús de su 

infancia.  Desde entonces comenzó a asistir a reuniones cristianas y en 

una de ellas decidió dedicar su vida a Cristo. 

Tan pronto llegó  a su casa, recibió una llamada telefónica de la 

estación radial de Chicago.  Quien llamaba le dijo, “Hagamos un 

contrato exclusivo con nuestra compañía.  Si acepta el trato haremos 

que gane varias veces más de lo que está ganando ahora.”  Pero el 

rechazó  la propuesta diciendo: 

      “Lo siento, llamaste demasiado tarde.  De ahora en adelante, mi 

voz y mi talento lo usaré solo para Jesús mi salvador, el creador y Señor 

de todas las creaturas.”  

Debiera ser el pensamiento de todos y cada uno de nosotros, puesto 

que muchas veces nos dejamos llevar por nuestros propios intereses y 

no los interese del reino, Dios está atento a lo que pasa en nuestro 

corazón por tanto debemos tenerlo conforme a los propósitos de Él, así 

podremos servir con diligencia a nuestro Padre y permitiremos que 

muchos otros puedan conocer las nuevas de Salvación, nuestro trabajo 

debe ser hecho con la mayor diligencia y amor hacia nuestro prójimo. 



ESPIRITUALIDAD APASIONADA 

Si alguien quiere tener pasión, debe amar su trabajo.  Sin estar ligados 

de ninguna forma a nuestro trabajo, no podemos ser entusiastas.  En un 

libro titulado “Convierte tus piedras de tropiezo en escalones” de 

Cynthia Kersey, un hombre llamado Francisco Busio, vivía una vida 

apasionada.  Este hombre realmente quería ser cirujano.  A los 27 años 

se alistó en un curso de residente como cirujano plástico en un hospital 

y finalmente abrió su propio hospital unos años mas tarde. 

Pero de repente un terrible problema se atravesó en su vida.  Hubo un 

fuerte terremoto de 8.1 en la escala de Richter en San Francisco el 19 de 

Septiembre de 1985.  Luego de quedar atrapado bajo tierra por 9 días 

fue rescatado milagrosamente. 

Sin embargo, debido al accidente, tuvieron que amputarle cuatro dedos 

de la mano derecha, quedándole solo el pulgar.  Pero el no podía 

desistir de su sueño, de convertirse en un cirujano.  Así que 

decidió amputar dos de sus dedos del pie y trasplantarlos a su mano.  

Luego del trasplante, puso toda su energía y tiempo en practicar cirugías 

con su mano.  Al final, abrió su propio hospital y surgió como un 

exitoso cirujano plástico. 

Hizo realidad su sueño.  Ahora trabaja para los pobres proveyéndoles 

diversos servicios médicos.  Su inquebrantable pasión por ser un 

cirujano le hizo sobreponerse a las dificultades. 

Con respecto a la pasión, el dijo, “Todos nos enfrentamos a obstáculos 

en la vida.  Pero solo cada uno de nosotros podemos tomar nuestra 

pasión como combustible, para poder realizar nuestro sueño.”  Así, la 

pasión tiene el poder de permitirnos hacer nuestro trabajo sin importar 

cuan difícil sea.  La pasión puede esforzarnos a vencer cualquier 

obstáculo. 

Todos conocemos a Jimmy Carter, ex presidente de los Estados Unidos 

de América.  Su padre era un campesino pobre quien cultivaba maní en 

Georgia.  Su familia era tan pobre que el no podía ir a la escuela, así  



que ingresó a la Academia Naval de los Estados Unidos donde pudo 

estudiar sin tutoría.  Sirvió como oficial de la marina. 

Luego del servicio militar, regresó a su hogar y dirigió la granja de maní  

de sus padres.  Al comenzar su carrera política, fue elegido como 

gobernador del Estado de Georgia y luego se convirtió en el Presidente 

de los Estados Unidos en Enero de 1977. 

Para el, ser presidente no fue algo fácil de afrontar.  No mostró un buen 

liderazgo, así que su popularidad decayó estrepitosamente y el público 

lo acusó de inhabilidad para poder seguir con la presidencia.  Luego de 

completar su mandato Presidencial, fue olvidado por el pueblo. 

Pero años más tarde, comenzó a llamar la atención de muchas personas 

al unirse a “Movimiento Hábitat” construyendo casas para los pobres 

de forma gratuita.  Su anterior carrera como Presidente lo había puesto 

en un lugar de mucha atención de nuevo. 

“Hábitat” significa un hogar natural para un animal o planta.  Jimmy se 

convirtió en una persona apasionada, que iba a donde fuera para 

construir casas para la gente pobre, sirviéndolos con su martillo y 

algunas puntillas en su mano. 

Hábitat tiene una sub organización llamada “JWCP” que significa 

“Proyecto de Trabajo Jimmy Carter”.  En el 2001 visitó Corea y 

construyó 174 casas en 6 áreas diferentes con la ayuda de 9000 

voluntarios, todo para los pobres. 

Cuando le preguntaron que fue lo que lo motivo a hacer este servicio 

tan maravilloso, el respondió,  “El propósito de Dios al elegirme como 

Presidente no fue solo para la Presidencia en sí, sino para hacer Su obra 

luego de mi Presidencia”. 

De hecho, su devoción como ex presidente por construir y proveer 

casas para los pobres motivó  y desafió a muchas personas a unirse a 

este proyecto. 

A pesar de ser muy anciano, todavía disfruta martillar, apilar ladrillos y 

pintar.  En este momento todavía sirve y cuida de los pobres y 



necesitados.  En conclusión, este hombre lleva el deber encomendado 

por Jesús de una forma voluntariosa y excelente. 

Como podemos ver en este caso, la pasión puede romper las barreras 

de edad o cualquier dificultad del entorno.  El sistema de formación Dos 

Alas da a luz personas espirituales con pasión.  Excelentes líderes de 

ministerio que sean reproductivos pueden ser producidos a través del 

sistema de formación Dos Alas. 

 

Formación 

 

La siguiente etapa es la Clase de Formación, que continúa por 12 

semanas.  Inicia con un “Retiro de Sanidad Holística”.  

Desafortunadamente hay muchos creyentes que viven sin poder y sin 

cambios en sus vidas.  Simplemente siguen un estilo de vida religioso y 

nominal.  En otras palabras, van a la iglesia sin entusiasmo, gozo ni 

cambio espiritual.  Para sorpresa mía, hay muchos creyentes que no han 

tenido ninguna experiencia con Dios, a pesar de que hacen su mejor 

esfuerzo por servir en sus iglesias. 

Luego comienzan a desalentarse y sentirse frustrados con su vida 

cristiana.  ¿Por qué estas personas no pueden lograr ningún avance en su 

vida de fe?  Es debido a que albergan dos elementos pecaminosos: 

raíces de amargura y dominio de Satanás.  Esto es lo que les impide 

crecer en su vida de fe. 

Estos dos elementos pecaminosos causan problemas en sus vidas 

familiares, lastimándolos unos a otros y causando que su vida sea sin 

bendiciones.  Por consiguiente, El Retiro de Sanidad Holística apunta a 

ayudar a que los asistentes remuevan estos dos elementos pecaminosos, 

y experimenten sanidad física y espiritual de parte de Dios. 

 

 



Hasta el día que Jesús venga de nuevo  
 

Voy a caminar de esta manera hasta que Jesús venga de nuevo el día  

puerta angosta, estrecha carretera, llevando con mi cruz   

Voy a ver a mi señor al final de mi camino que estoy caminando  

Mi Señor glorioso sin duda a mí me recibe.  

Hasta el día que regrese, voy a levantarme y correr  

Como la gloria del Señor abarca todo el mundo, me levantaré y 

alabanza  

¡Señor mío a quien yo amo es el salvador del mundo  

¡Señor mío a quien yo amo es el Rey de la gloria  

Nunca es fácil de construir personas. Pero sin duda esta es nuestra 

visión.  

 

 


